

Agotado, el modelo económico de México (El Financiero 07/10/08)

Agotado, el modelo económico de México (El Financiero 07/10/08) Isabel Becerril Martes, 7 de octubre de 2008 No responde a las necesidades de la población: Ángel Buendía. Necesario, rediseñar el papel del Estado. Urge proteger a la planta productiva. En México, el modelo económico está agotado y no responde a las necesidades de la población, lo que en el corto plazo puede provocar un fuerte problema social. Ángel Buendía, presidente del Colegio Nacional de Economistas (CNE), añadió que en el país no sólo hay que armar un nuevo esquema económico, sino rediseñar el papel del Estado en esa materia. En estos momentos, el gobierno debe hacer una vigilancia estricta en la aplicación de los recursos y acelerar el gasto en los presupuestos de los programas, a fin de que nuestra economía pueda sortear parte del impacto que tendrá con la crisis económica de Estados Unidos. La administración del presidente Felipe Calderón también tiene que recoger los recursos no ejercidos por parte de las dependencias y concentrarlos en un plan emergente para proteger la planta productiva y el empleo. Acusó que en los últimos 30 años el Estado ha sido incapaz de cumplir con una de sus principales obligaciones: la seguridad social y la creación de más puestos de trabajo. Igualmente, advirtió, el país está incapacitado para ofrecer empleos formales a aquellos mexicanos que pudieran regresar de Estados Unidos, y los únicos sitios donde encontrarían ocupación sería en la informalidad, en la delincuencia o en la subsistencia. En conferencia de prensa, Buendía señaló que entre los pendientes del gobierno está armar un nuevo programa económico con la participación de todos los actores del país y reajustar las proyecciones de los criterios económicos para 2009. Pronosticó que el Producto Interno Bruto cerrará este año con un crecimiento de 2.0 por ciento y una inflación de 5.0 puntos porcentuales. Estimó que para 2009 la economía podría avanzar 2.5 por ciento. Adiós a la "voracidad" El presidente del CNE señaló que la crisis estadounidense refleja que el modelo económico capitalista está agotando los sistemas financieros del mundo, que requieren la regulación inteligente y oportuna del Estado, a fin de evitar crisis como la que vive EU, que inició con la debacle de las hipotecas subprime. Puso énfasis en que tal problemática es resultado de la "voracidad" y extrema liberación de los mercados financieros, por lo que se debe cambiar este modelo ya exhausto. Incluso, advirtió, el plan de rescate financiero del presidente estadounidense, George W. Bush, es "la privatización de las finanzas y la sociabilización de las deudas". Para evitar situaciones de ese tipo, que han afectado a nuestra economía, se requiere la participación, regulación y diálogo por parte del Estado. La crisis estadounidense ha dañado a México con la caída en los flujos de remesas, la baja en el ingreso de divisas por concepto de turismo, un menor nivel de exportaciones y la falta de inversión. Ante ese panorama, el CNE llamó a los diferentes actores económicos y políticos del país a comprender y aprender de esta lección, y hacer un esfuerzo, sin retórica, para construir un modelo económico inteligente.